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ЯРмОРОчНый спРОс
по данным министерства сельского хозяйства 
пермского края в прошлом году проведено бо-
лее 200 сезонных сельскохозяйственных ярма-
рок и более 420 ярмарок выходного дня, на ко-
торых фермеры смогли представить свою про-
дукцию. На территории города перми организо-
вана ярмарка на постоянной основе, где реали-
зуется продукция, произведенная сельхозтова-
ропроизводителями пермского края. 26 августа 
2014 подписан государственный контракт на ока-
зание услуг по организации и проведению сель-
скохозяйственных ярмарок на территории горо-
да перми и пермского края с единым оператором 
на 2014 - 2016 годы, который обеспечивает пре-
доставление бесплатных торговых мест фермер-

ским и личным подсобным хозяйствам для уча-
стия в ярмарках, перечень которых, утверждает-
ся министерством. 
администрация города также участвует в проек-
те. В прошлом году было поведено 50 ярмарок, 
а в этом стоит задача увеличить их количество 
как минимум до 75. по мнению чиновников это 
даст возможность местным производителям  не 
только разово сбыть свою продукцию, но и за-
помниться покупателям  – создать «бренд свое-
го продукта». 
проблему сбыта продукции обсудили на круглом 
столе «Развитие фермерских хозяйств пермско-
го края. поиск новых рынков сбыта», который 
прошел в пресс-центре  «коммерсантЪ  в при-
камье». Руководитель комиссии оп агробизне-

су пРо «опора России» дарья Ронзина отметила, 
что  по ее мнению, фермерская продукция поль-
зуется спросом, у фермеров налаженные кон-
такты с постоянными покупателями. «как тако-
вой проблемы сбыта нет. Не возникнет ли ситу-
ация, когда при развитии сети ярмарок места бу-
дут пустовать?», - заметила она. Замглавы перми 
Виктор агеев соглашается, что ярмарки довольно 
трудно укомплектовать продавцами. 
Фермеры в свою очередь отмечают, что ярмар-
ки как инструмент для продвижения их продукции 
– не интересная для них тема.Фермеры выдели-
ли несколько проблем, с которыми им приходит-
ся сталкиваться при сбыте продукции: невозмож-
ность конкурировать с крупными производителя-
ми, которых также допускают на ярмарки, кроме 

сбыТь иЛи НЕ быТь В усЛОВиЯх 
пРОДОВОЛьсТВЕННОгО эмбАРгО КРАЕВыЕ ВЛАсТи РЕшАюТ 
пРОбЛЕму ДОсТупА НАсЕЛЕНиЯ К пРОДуКции мЕсТНых 
пРОизВОДиТЕЛЕй. ДЛЯ эТОгО В РАмКАх гОсуДАРсТВЕННО 
пРОгРАммы буДуТ ОРгАНизОВАНы сЕЛьсКОхОзЯйсТВЕННыЕ 
ЯРмАРКи, НА КОТОРых мЕсТНыЕ фЕРмЕРы смОгуТ РЕАЛизОВАТь 
сВОю пРОДуКцию. АгРОпРОизВОДиТЕЛЯм ВиДиТсЯ пРОбЛЕмА 
сбыТА пРОДуКции НАмНОгО шиРЕ. ИрИНА ПЕЛЯВИНА

пОсЕЕм и пОжНЕм
в условиях импортозамещения власти 
пытаются стимулировать аграриев к 
увеличению объемов производства. при 
этом спрос на продукцию обещают обе-
спечить. Чиновники видят свою помощь 
не только в предоставлении грантов, но, 
например, и в организации регулярных 
ярмарок, на которых фермеры смогут 
сбывать свою продукцию.  Это, по мне-
нию некоторых, может не только под-
толкнуть товаропроизводителей к боль-
шим производственным показателям, 
но и уменьшит цены на продукты для 
потребителей. 
Однако здесь все не так просто. Дело в 
том, что продукция фермеров – это уни-
кальный продукт, который не может 
стоить дешевле, чем то, что произведе-
но индустриальным способом. Отсюда 
выше и цена на такие продукты. 
Аграрии не хотят сбавлять цену за свой 
труд. их проблема не в возможности 
реализации продукции, а в цене, кото-
рую готовы заплатить за нее те же 
ритейлеры, которые не охотно идут на 
контакт с мелкими производителями. 
позиция ритейлеров тоже понятна – 
работать проще, когда есть регулярные 
поставки от крупного производителя, 
готового предоставить несколько пози-
ций продуктовой линейки. Гарантиро-
вать же регулярные объемы поставок 
фермеры пока не могут. Тем не менее, 
спрос на фермерскую продукцию есть. 
и в таких условиях, когда с прилавков 
магазинов пропадают зарубежные про-
дукты,  аграрии смогут занять освобо-
дившиеся ниши.  Но для этого нужны 
средства и гарантии, что с окончанием 
продовольственного эмбарго продук-
ция местных производителей вновь не 
окажется неконкурентной. 

КРАЕвыЕ вЛАсТи хОТяТ увЕЛиЧиТь КОЛиЧЕсТвО яРмАРОЧНых мЕРОпРияТий, ЧТОбы пОмОЧь фЕРмЕРАм в сбыТЕ пРОДуКции
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В усЛОВиЯх сАНКций ВОзНиКЛО 
бОЛьшОЕ КОЛичЕсТВО Ниш, 
КуДА НЕ пОйДЕТ КРупНый 
сЕЛьхОзТОВАРОпРОизВОДиТЕЛь


